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第１回流山市補助金等審議会会議録 

 

１ 開催日時   平成２８年１１月２日（水） 午前９時３０分から 

 

２ 場 所   流山市役所第２庁舎３階３０２会議室 

 

３ 出席委員   山口会長、西村副会長、川勝委員、光川委員、大久保委員、中村

委員 

                  

４ 欠席委員   廣田委員 

 

５ 事 務 局   安井財政部長、秋元財政調整課長、福吉課長補佐、加茂副主査、

岩井主事 

 

６ 傍 聴 者   なし 

 

７ 議 題  

（１）平成２９年度予算における補助金等について（諮問） 

（２）その他 

 

８ 配布資料 

（１）ヒアリング実施補助金一覧 

（２）平成２８年度流山市補助金等審議会開催日程表（平成２９年度予算） 

（３）評価表 

（４）補助金等審査の判断基準 

（５）平成２９年度補助金要求一覧 

 

開 議  ９時２８分 

 

（山口会長） 

ただいまから、第１回流山市補助金等審議会を開催いたします。 

 本日の会議は、出席６名、欠席１名ですので、会議は成立していることをご報告し

ます。 

 なお、あらかじめご報告申し上げますが、流山市では、審議会等の会議は原則公開

としておりますことから、今後も本審議会は公開といたしますので、あらかじめご了

解をいただきたいと思います。 

 それでは、議題（１）の「平成２９年度予算における補助金等について（諮問）」
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を議題といたします。 

 事務局お願いします。 

（秋元課長） 

 おはようございます。 

本来ですと、市長から諮問を行うところですが、市長の日程調整が出来ませんでし

たので、代わりに財政部長から当審議会への諮問書を会長にお渡しいたします。 

 

【部長が諮問書を読み上げ、会長に諮問書を交付】 

 

【事務局から各委員に諮問書の写しを配布】 

（山口会長） 

 それでは財政部長よりご挨拶をお願いします。 

（安井部長） 

財政部長の安井でございます。 

諮問にあたりまして、私から一言ご挨拶申し上げます。 

 委員の皆様には、これまでも真剣なご審議をいただくとともに、貴重なご意見、ご

指摘を答申書にまとめていただき、改めて深くお礼を申し上げます。 

 市といたしましても、これまで頂戴した答申内容を真摯に受け止め、審議会からの

ご指摘について改善を図るよう検討し、予算に反映できるものは、反映させてきたも

のと認識しております。 

 只今、諮問させていただきました案件は、各部局から平成２９年度の予算要求のあ

った補助金について、ご審議いただくものでございます。 

 具体的には、平成２９年度当初予算要求のある補助金のうち、昨年度と同様、市が

単独で交付を行う補助金で、増額を予定しているもの及び新規の補助金として要望が

あったものについて、諮問させていただくものです。 

 委員の皆様には、年末にかかる大変お忙しい中で、ご審議いただく事になりますが、

何とぞ、ご理解とご協力をいただき、忌憚のない御意見を頂戴出来ますようにお願い

いたします。 

 以上、簡単ではございますが、ご挨拶とさせていただきます。 

（山口会長） 

 只今、当審議会に対して、「平成２９年度予算における補助金等について」につい

て諮問がありました。 

 事務局に今回の諮問についての説明をお願いします。 

（事務局） 

 それでは、私から、本日の配付資料をもとに、内容について、ご説明させていただ

きます。 

 昨年同様、審議会でのご審議は、市単独の補助金のうち、新規要求の補助金及び増

額要求の補助金を審議の対象とし、今回もこの枠組みでお願いしたいと考えています。 
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現在、新年度の予算編成作業を行っておりますが、昨年同様に、この時期に皆様に

ご審議をいただき、１２月末までに答申をいただき、新年度予算に反映させるもので

ございます。 

それでは、まず「資料１」をご覧ください。 

 こちらが、今回のヒアリング対象となる新規及び増額となった市単独補助金の一覧

です。今回は、あわせて２０件となっております。 

 また、「資料１」のそれぞれの補助金についての「補助金等適正化・実行プラン」

を別途ファイルに綴じて本日お手元に配付してございます。 

なお、昨年いただいた答申の中で、Ｃ評価であった「ポイントカード事業補助金」

「商業振興共同施設維持管理費補助金」の２件については、今年３月２８日付けで、

その方向性について、皆様に文書にてご報告を申し上げましたが、今回のヒアリング

の中で、担当課から、改めて、その後の取り組み等について、御報告をさせていただ

きたいと考えております。 

こちらの２件を含めて、合計２２件をヒアリングしていただくものでございます。 

参考に昨年度は、２６件のヒアリングを実施していただいたところでございます。 

次に、「資料２」をご覧ください。審議会の日程表として配付いたしました。日程

については、皆様に事前にお知らせしておりましたが、毎週水曜日の９時３０分から

とさせていただきました。 

審議会の内容、回数については、昨年度と同様なスケジュールで作成いたしました。 

今年は、第７回の審議会と答申日を同日で設定しております。 

１２月２１日（水）の審議会を最終回として、同日の午前１１時から市長への答申

という日程で調整させていただいております。後ほど、日程についても、ご議論いた

だければと思います。 

次に、「資料３」は、ヒアリング対象の補助金についての各委員の皆様に評価ＡＢ

ＣＤを付けていただく評価表です。 

 今回も、時間があまり無いので事前にある程度実行プラン等を見ていただければと

思いまして、本日配付させていただきました。 

次に、「資料４」は、参考に、昨年度の「評価の基準」を配付いたしました。 

 後ほど、今回の審査における「評価基準」についても、ご議論いただければと思い

ます。 

「資料５」は、平成２９年度予算要求のあった全補助金の一覧です。昨年度予算額、

本年度予算要求額、単独、補助などで分類をし、一覧表として参考にまとめたもので

す。 

なお、これらの補助金のうち今回、ヒアリング対象外の「補助金等適正化・実行プ

ラン」についても、只今整理しておりますので、後日、委員の皆様には、参考に配付

させていただく予定です。 

最後に「資料６」は、平成２８年度予算における全補助金の一覧です。 
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 当初予算のもの、また、補正予算で要求のあった補助金についても、一覧表として

まとめたもので、参考に配付させていただきました。 

以上で、私からの説明は終わります。よろしくお願いいたします。 

（山口会長） 

 ありがとうございました。 

 ただ今事務局から説明がありましたように、市単独補助金で新規、増額要求の補助

金の審議、あわせて、昨年度の総合評価Ｃであったもの、本年度に補正予算として計

上したものがヒアリング対象となります。 

 日程は、毎週水曜日、市長の答申は、１２月２１日水曜日という提案がありました。 

 ヒアリングは、昨年同様５項目の評価、コメントで答申をまとめていき、補助金等

の判断基準は、前回と同じで良いか、事務局からの説明がありました。 

 まず、ヒアリングの聴取は、「資料１」ヒアリング実施補助金一覧のとおりでよろ

しいですか。 

＜委員の同意あり＞ 

 それでは、この一覧を今回の対象にいたします。 

 次に、日程について、毎週水曜日、全７回という予定ですが、審議は６回までで終

わらせて、私と副会長で答申書をまとめて皆さんに確認いただきたいと考えています。

もし、審議に時間がかかるようでしたら７回目も行うことを検討しますが、基本的に

は６回までと考えていますがいかがでしょうか。 

＜委員の同意あり＞ 

 それではこの日程で進めてまいります。 

（西村副会長） 

 ひとつよろしいですか。 

 資料４の判断基準は最新版でよろしいでしょうか。以前修正したと思いますが。 

（事務局） 

 現審議会の委員の皆様になった当初に修正したものになっています。 

（山口会長） 

 平成２８年度の補助金で補正はありましたか。 

（事務局） 

 資料６に補正したものは載せてありますが、市単独でのものはありません。 

（山口会長） 

 では、審議会の対象になるものはないということですね。 

（事務局） 

 その通りです。 

（山口会長） 

 審査にあたっての基準や作業手順の見直しは必要ありますか。特になければ、前年

度と同様で進めていきますがいかかでしょうか。 

＜委員の同意あり＞ 
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（山口会長） 

 それでは前回と同じ評価基準で進めていきます。 

（西村副会長）  

審査対象の中で新規のものはありますか。 

（事務局） 

 Ｎｏ２の生涯学習課「流山市制施行５０周年記念第九演奏会事業補助金」が新規に

なります。 

（山口会長） 

 これまでも、４０周年などで、このようなことをやっていましたか。 

（事務局） 

 これまでも周年記念事業として、記念式典などは行っていましたが、このような補

助金は、はじめてのことだと思います。 

（西村副会長） 

 この一覧の中で、事務局で何か気になっている補助金はありますか。 

（事務局） 

 今年度が０で来年度要求されているものが、Ｎｏ９の障害者支援課「障害者福祉施

設整備事業補助金」とＮｏ１７の農業振興課「農林水産業の振興に関する補助金（都

市農業振興促進事業費）」の２つです。 

（山口会長） 

 「障害者福祉施設整備事業補助金」は昨年度審議したと思いますが。 

（事務局） 

 確かに議論はしていただきしたが、予算化はされませんでした。 

 ただし、数年前に支出したことはあります。 

 農業振興課の補助金については、前年度まで２つの補助金で出していたものを一つ

にまとめたものでございます。詳しくはヒアリングの中でご確認ください。 

（川勝委員） 

 それでは補助金を一本にした経緯や内容がわかるように資料を用意して説明でき

るようにしておいてください。 

（事務局） 

 担当課に伝えておきます。 

（山口会長） 

 他に、事務局に確認しておきたいことはありますか。 

（川勝委員） 

 ポイントカード事業補助金は要求額も前年度も０ですが、ヒアリングの対象ですか。 

（事務局） 

 これについては前回の答申でＣ評価となっていますので、廃止した経緯について審

議会で説明していただきます。 

（山口会長） 
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 ＷＡＯＮカードが新しく始まったので、これについては評価はしないで説明を聞け

ばよいと思います。 

 他に何かありますか。 

特になければ、以上で、第１回補助金等審議会を終了します。 

 ありがとうございました。 

 

閉 議  ９時５５分 

 

 

 

流山市補助金等審議会 

会長 山口 今朝勝 


